

INTRODUCCION.

La lección se refiere al ministerio de Galilea, el cual se supone duró un año y nueve meses. Antes había estado cerca de un año en Judea, cuyo ministerio comenzó después de la tentación y terminó al ser encarcelado Juan el Bautista en el castillo de Maqueros.

Las causas ocasionales del cambio de sus actividades al norte de Palestina fueron dos: la oposición creciente de los Judíos, (Juan 4:1-3) Y la prisión de Juan. Mateo 4:12.

El nuevo campo misionero resultaba más extenso y propicio que el anterior. Galilea era una región fértil, bien cultivada y densamente poblada. Sus habitantes, que hablaban el arameo y el griego, eran menos fanáticos y, por tanto, más liberales que los de Judea. Por ella cruzaban las grandes caravanas que traficaban entre Egipto y Damasco. Y no sólo estaba en contacto con extranjeros, sino que muchos de estos vivían dentro de sus propios términos. El galileo necesariamente sentía más simpatía por los gentiles que su compatriota que vivía en la provincia de Judea.

1- Principio de su Ministerio. Mateo 4:7.

El pregonero *del* nuevo orden de cosas estaba preso por haber denunciado personalmente el adulterio en que vivían los reyes de Galilea: Herodes Antipas y Herodías, su cuñada. Es muy peligroso criticar los vicios de los grandes de la tierra.

La trompeta sonora que llamaba al pueblo a arrepentirse de sus pecados permanecía ahora silenciosa. Entonces aparece Jesús, el Rey anunciado por el Precursor, toma la misma trompeta y agrega una nueva nota: *Creed* en el Evangelio. Marcos 1:15.

El arrepentimiento significa un cambio de mente, de alma, que incluye necesariamente un cambio de toda la vida. El mensaje de Juan, que fué también el de Cristo, de los apóstoles, el de todos los ~~ieles~~ los fieles pre-

aparte

dicadores del Evangelio, era radical en sumo grado, revolucionario en todos sentidos. Y Jesús no suavizó sus demandas ni atenuó sus exigencias. Es la condición indispensable para recibir, asimilar y retener la ciudadanía del reino de Dios. Siendo este un gobierno espiritual, los requisitos para ~~resultar~~ ^{desprenderse} de sus privilegios y cumplir con sus obligaciones lógicamente tienen que ser espirituales. Es decir, es un reino preparado para los que están preparados". "Desde entonces comenzó Jesús a predicar".....

"Jesús empleó todos los métodos posibles por los cuales podía tocar los corazones de los hombres. Predicó a grandes muchedumbres; enseñó a grupos pequeños; entabló conversaciones con individuos. Él sembraba la buena simiente en reuniones públicas, en el interior de las casas y fuera de éstas, a la orilla de los caminos, en los aposentos altos, en las sinagogas. Predicaba a los ricos y a los pobres, a los publicanos y a los pecadores, a los fariseos y a los ancianos. Usaba toda clase de forma de lenguaje. Persuadía por medio de verdades axiomáticas, argumentos, parábolas, cuentos; y decía lo que Él había visto y conocido al lado de su Padre. Unas veces persuadía suavemente y otras como cuando era necesario hacía amonestaciones solemnes y lanzaba amenazas terribles."

11- El Llamamiento de Cuatro Ayudantes. 13-22

La labor misionera crecía en la extensión y variedad de sus actividades. Era una carga demasiado grande para un solo hombre. Además, hacía necesario preparar a los continuadores de su obra. Había que llamarlos y educarlos por la palabra el ejemplo, y la influencia transformadores del comportamiento diario. Nótese tres cosas en este pasaje: A quiénes llaman. Donde los llaman, y para qué los llaman. También la actitud de los llamados.

1. Hay que fijarse bien en lo que no son y también en lo que son. No pertenecen a la clase intelectual ni adinerada, ni aristocrática. Poseen poca instrucción, pocos bienes de fortuna y poca influencia social. En cambio, son hombres sinceros, modestos, laboriosos,

independientes, humildes y dignos, inteligentes, prácticos e idealistas. Querían y soñaban con algo mejor para ellos y para su pueblo.

2. Fueron llamados junto al mar de Galilea, en donde se ganaban el sustento de sus familias. Unos estaban pescando, y otros remendando las redes; todos estaban, pues, trabajando. Dios llama a los hombres que están ocupados en hacer algo útil, en cumplir sus deberes, en ayudar a los demás. Él no tiene empleo que dar a los odiosos por afición, a los perezosos; a éstos es el diablo quien se encarga de darles algo que hacer. Recuérdese los llamamientos de Moisés, de Samuel, de David, etc.

3. Jesús los llamó, no para violentar su vocación: la de pescar; sino para elevar su vocación a un plano superior. Espiritualizaría su rudo oficio. Ellos eran expertos en el mar de Galilea, pescando peces de diversos tamaños y calidad distinta; Él los enseñaría a pescar almas inmortales en el misterioso mar de la vida humana.

4. Y que hicieron ellos? ¿Cuál fue su actitud? Obedecieron con prontitud y abnegación ante el persuasivo y solemne llamamiento de su Maestro y Señor. Lo dejaron todo; redes y parientes. Sacrificaron lo más que estima el hombre natural: la propiedad de donde saca el pan y la familia que le brinda el cariño.

III- El Campo y los Resultados de su Ministerio. (23-25)

1. La extensión del campo. En cuanto a su territorio, se dice que "rodeó toda Galilea", la que contaría en aquél entonces con unas 240 ciudades en un perímetro de 2000 millas cuadradas.

En cuanto al individuo, su ministerio abarcaba toda la personalidad humana: el cuerpo, el cerebro y el corazón. Atendía a sus variadas necesidades físicas, intelectuales y espirituales. Fue maestro, ~~médico~~ y ~~médico~~ y ~~médico~~ médico, maestro y ministro en una pieza. Sanaba, enseñaba, y predicaba. A todos ofrecía los triples beneficios del hospital, la escuela y la iglesia. Combatía positivamente los tres grandes enemigos del género humano:

la ignorancia

la enfermedad, y el pecado. Preparaba al hombre para vivir la vida abundante, que Él vino a ofrecer y que sólo Él puede impartir.

2. Los resultados. Los enfermos eran curados inmediatamente y completamente. Jesús es perfecto como médico del cuerpo y del alma. Él era especialista en toda clase de dolencias físicas y morales. Y lo es ahora y lo será siempre.

Naturalmente, sus maravillosas curaciones motivaron que su fama corriera por toda Galilea y todas las provincias y regiones limítrofes con tal rapidez, que "le siguieron muchas gentes de Galilea, y de Decápolis, y de Jerusalén, y de Judea, y de la otra parte del Jordán". Un río caudaloso de seres humanos iba en pos de Él, en busca de salud, de sabiduría, de consuelo, de amor y de salvación.